



1. Lehrjahr rauchfrei

Evaluation des Projektes «1. Lehrjahr rauchfrei» im Kanton Aargau

Eine Erfolgsgeschichte

Das Projekt «1. Lehrjahr rauchfrei» geht im August 2012 in die fünfte Runde. Seit dem Start im Jahr 2007 konnte die Teilnehmerzahl kontinuierlich gesteigert werden. Die Erfolgsquote der teilnehmenden Jugendlichen von 90 Prozent und mehr verdeutlicht den Erfolg des Projektes.

	2007/2008 (Pilotprojekt)	2008/2009	2009/2010	2010/2011	2011/2012
Anzahl Betriebe	3	67	151	137	147
Anzahl Lernende	20	223	367	600	620
Erfolgsquote	90%	95%	93%	92%	Noch offen

Das Projekt kann aus qualitativer und quantitativer Sicht als Erfolg bezeichnet werden, wie die Evaluation¹ aus dem Jahr 2011 zeigt:

- Sowohl die teilnehmenden Lernenden als auch die Lehrbetriebe sind mit dem Projekt sehr zufrieden.
- Der Grossteil der Teilnehmenden raucht auch nach Abschluss des Projektes nicht.
- 3% der Teilnehmenden haben aufgrund des Projektes mit dem Rauchen aufgehört und sind seitdem rauchfrei geblieben.
- Die meisten Jugendlichen würden das Projekt ihren Freunden zum Mitmachen weiterempfehlen.
- Das Projekt ist beliebt: Bei Betrieben, die das Projekt auch nach dem 1. Lehrjahr weitergeführt haben, haben fast alle Teilnehmenden wieder mitgemacht.
- Die Jugendlichen erachten die Kontrollen als fair und notwendig, um die Glaubwürdigkeit des Projektes sicherzustellen.
- Als Gründe für das nicht erfolgreiche Beenden des Projektes wurden die Schwierigkeit, damit aufzuhören und das rauchende Umfeld (privat und/oder in der Berufsschule) genannt.
- Die Lehrmeister bzw. der Lehrbetrieb spielt die wichtigste Rolle bei der Entscheidung der Jugendlichen, am Projekt teilzunehmen.

¹ Die Evaluation des Projektes wurde durch den Tabakpräventionsfonds finanziell unterstützt.